
 

 
 

 

Protokoll der 10. Verbandsratssitzung vom 17. Januar 2019 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flü-
ckiger, Standortleiter oz13; Daniela Hälg, Subingen; Erich Herrmann, Lu-
terbach; Pascal Kissling, Horriwil; Edith Kunz, Kriegstetten; Christine 
Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Claudia Sollberger, 
Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel, Derendingen 

Entschuldigt  Urs Rutschmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Kommunikation und Präsentation der OWO gegen aussen 
 - Jahresbericht 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

a) Begleitgremium OWO: Infos zum Bau Dreifachhalle 
b) Überprüfung Statuten 

5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
- Buslinien im Wasseramt, Information und weiteres Vorgehen 

6. Meldemodus der Arbeitsgruppensitzungen der Verbandsräte im 2019 
7. Verschiedenes 

 
 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur ersten Sitzung im neuen Jahr und insbesondere 
Andrea Campomori, die neu Mitglied des Verbandsrates ist. 
Das Behördenseminar hat stattgefunden, weitere Informationen sind dem eben erschienenen 
Newsletter zu entnehmen. Die Traktanden werden gemäss Einladung behandelt. 
 
 
2. Protokoll vom 12.12.2018 

Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Kommunikation und Präsentation der OWO gegen aussen 
Jahresbericht 
Die zuständige AG hat sich vorgängig mit dem Thema Jahresbericht inkl. Umfrage auseinander-
gesetzt. Nun ist der VR gefragt, sich zu der Form zu äussern, in der sich die Schule präsentieren 
und wirken soll. 
Der VR stellt fest, dass eine Veränderung bei der «Tradition Jahresbericht» erwünscht ist, aber 
nur zugunsten einer Verbesserung. Ein Beschluss z.Hd. der AG soll an der nächsten Sitzung ge-
fasst werden. 
 
 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
a) Begleitgremium OWO: Infos zum Bau Dreifachhalle 
Stefan Flückiger hält kurz Rückschau auf das Bisherige und zeigt die nächsten Schritte auf. 
Diejenigen Architekten, die die Dreifachhalle Betoncoupe Arena gebaut haben, planen auch die 
Dreifachhalle in Subingen. Standortbestimmungen und Diskussionsgrundlagen haben stattgefun-
den. An einer Sitzung mit Sportlehrpersonen wurde festgelegt, wie die Halle ausgerüstet werden 
soll. Feste Geräte müssen wegen der Verankerung im Vornherein geplant werden. Es zeigt sich, 
dass die Vereine mehr von einer Tribüne profitieren würden als die Schule. Als nächstes müssen 
nebst dem Vorantreiben des Projekts vertragliche Themen angegangen werden, auch muss der 
abgeänderte Gestaltungsplan bewilligt werden. Hat man an die Überflutungsgefahr gedacht? 
 
b) Überprüfung Statuten 
Die im 2006 erstellten Statuten sind nur einmal im 2008 revidiert worden. Nun ist die notwen-
dige Überarbeitung der Statuten angelaufen, der Fahrplan sieht wie folgt aus: 
Nach zwei bis drei Sitzungen der AG wird diese dem VR im März 2019 einen ersten Entwurf un-
terbreiten. An der DV im April werden die Delegierten informiert. Ab Mai sollen die einzelnen 
Paragraphen im VR diskutiert werden. Ein Beschluss mit anschliessenden Informationen an die 
Gemeindepräsidenten ist für Oktober 2019 geplant wie eine weitere Info an der DV ebenfalls im 
Oktober. Nach der Entgegennahme der Vernehmlassung wird im April 2020 eine Genehmigung 
der Delegierten angestrebt. Nach der Bewilligung durch den Kanton soll spätestens im 2021 mit 
neuen Statuten gestartet werden. Zur Unterstützung sollen externe Beratungen wie das Amt für 
Gemeinden in Anspruch genommen und Vorlagen anderer Schulen konsultiert werden. 
Der VR ist damit einverstanden, dass die AG wie beschrieben verfährt. 
 
 
5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
• Für die Profilschule informatische Bildung ist eine Fachtagung für Schulleiter und Behörden-

vertreter im Mai geplant. Eine Einladung folgt. 
• Eine Absichtserklärung für eine engere Zusammenarbeit im Bereich ICT der Primar und 

Oberstufenschulen bis 2023 ist unterzeichnet worden. Sie wird an der nächsten VR Sitzung 
vorgestellt. 
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Standortleiter oz13 
• Es finden verschiedene Anlässe mit Ausbildungsbetrieben statt, um sie mit dem Fahrplan der 

Schule bekanntmachen. 
• Der Check S2 startet nächste Woche für die 8. Klässler. 
• Die Pensenplanung läuft. 
• Die Reduktion von 2 Klassen sollte mit den geplanten Pensionierungen aufgefangen werden, 

es gibt eine Stellenausschreibung für Französisch, Deutsch und Musik, Standort DeLu. 
 
Buslinien im Wasseramt, Information und weiteres Vorgehen 
Der Schulleiter knüpft an den an der letzten Sitzung thematisierten Entwurf neuer Buslinien an, 
welcher der Verbesserung und dem Ausbau des bisherigen Busangebotes dient und ab 2020 gültig 
ist. Die vorgesehenen neuen Buslinien würden für Schülerinnen und Schüler aus Deitingen über-
haupt eine Anbindung an den ÖV bedeuten und auch viele weitere Verbesserungen für Schüler 
aus den Drei Höfen und Halten bringen. Auch SuS aus Derendingen, die je nach Kapazitätsgrün-
den im oz13 unterrichtet werden, könnten von diesem Angebot profitieren, das jedoch auf den 
Schulbetrieb angepasst werden müsste. Adrian van der Floe hat in dieser Angelegenheit inzwi-
schen ein Gespräch mit Hr. Keller vom Amt für Verkehr geführt. Dieser hat eingestanden, dass 
man vergessen hat, die Schule miteinzubeziehen und wird die Angelegenheit an den Chef Amt 
für Verkehr weiterleiten. Unser Anliegen kann aber mit Sicherheit noch nicht in die Planung 
2020 miteinbezogen werden. 
 
 
6. Meldemodus der Arbeitsgruppensitzungen der Verbandsräte im 2019 

Die Entschädigung der Sitzungsgelder gestaltete sich im letzten Jahr etwas schwierig infolge des 
Wechsels der DGO anfangs August. Neu wird ja eine Sitzung mit Fr. 80.— resp. mit Fr. 160.— für 
den Vorsitz einer AG entschädigt. Die Vor- und Nachbereitungen sind im Sitzungsgeld enthalten. 
Die Vorsitzenden der AG werden neu für die abgehaltenen Sitzungen eine Liste der Anwesenden 
erstellen und am Ende des Jahres an Johanna abgeben. Die Teilnahme am Behördenseminar mel-
det jeder VR selbst. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst den Meldemodus der Spesenabrechnung einstimmig. 
 
 
7.  Verschiedenes 

Adrian van der Floe erklärt auf Anfrage, dass die reklamierten defekten Duschen im OZ DeLu ge-
flickt worden sind. 
Der Schulleiter moniert, dass auf den Ende 2017 gestellten Antrag auf Temporeduzierung und 
vorzunehmende baulichen Massnahmen seitens der Gemeinde Luterbach noch keine Reaktion er-
folgt ist. 
 
Claudia Sollberger plant, die Pendenzenliste bezüglich Lagerbeiträgen, Jahresbericht und Mak-
lermandate bis zu den Frühlingsferien abzuarbeiten. An jeder Sitzung soll aus den Arbeitsgrup-
pen berichtet werden. 
 
 
 
 
Schluss: 20:10 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


